

Bien que nous soyons revenus liturgiquement au temps ordinaire, après ce court temps de Noël, nous venons d'entendre cet Evangile qui fait écho à la fête du baptême de Jésus qui a justement clôturé, lundi dernier, le temps de Noël. La version de Jean diffère des autres dans le sens où il n'y a aucune mention directe de l'immersion de Jésus dans le Jourdain ni d'une voix se faisant entendre. Par contre, la description de l'Esprit qui descend du ciel comme une colombe est bien présente. En effet, c'est le signe annoncé que Jésus vient, quant à lui, baptiser dans l'Esprit Saint car il est « *Fils de Dieu* ».

Cela annonce notre baptême puisque nous avons précisément reçu le don du Saint Esprit dans le premier des sacrements dont l'effet est de nous unir au Christ pour devenir, à notre tour, fils du Père. Mais si le rite utilise de l'eau, en écho au baptême proposé par Jean, l'évènement fondateur du baptême chrétien se trouve dans la mort et la résurrection du Christ. En effet, nous sommes « plongés », traduction du mot « baptisés », dans le mystère de Pâques qui nous entraîne, à la suite de Jésus, à passer de la mort à la vie, à traverser la mort pour ressusciter ! L'eau dans laquelle les chrétiens étaient plongés - aujourd'hui seulement versée - symbolise cette vie nouvelle - car sans eau point de vie - par le don de l'Esprit Saint qui l'anime en nous révélant la volonté du Père et comment l'accomplir. Ce que Jean le Baptiste voit et ce dont il témoigne c'est la descente de l'Esprit Saint et le fait que cet Esprit sera ensuite donné par le « *Fils de Dieu* », ce qui se réalise dans ce sacrement fondateur de la vie chrétienne et point de départ de notre mission commune.

Le plus beau cadeau que des parents puissent offrir à leur nouveau-né, c'est le baptême car ils permettent à Dieu le Père d'exercer sa paternité divine par le don du Saint Esprit. Ils expriment que tout est don et que l'initiative de Dieu précède toutes nos pensées et projets. Ils reconnaissent que la source de toute vie est en Dieu. Et même s'ils ne saisissent pas tout cela, en permettant à leur enfant d'être baptisé, ils rendent grâce, dans la joie, en se tournant vers Dieu et en lui confiant leur enfant afin qu'Il veille sur lui !

Baptisés, nous sommes ainsi continuellement invités à vivre en enfants du Père, et donc à marcher à la suite du Christ, fidèles à sa Parole, à ses commandements, à ses enseignements. Être baptisé, c'est naturellement devenir disciple, autrement dit, reconnaître Jésus Christ comme Maître et Seigneur et demeurer en sa présence tout en partageant les joies et les peines de nos frères et sœurs.

Que serait un baptisé, un disciple qui ne passerait pas du temps auprès de son ami et Seigneur ? Que serait un baptisé qui ne laisserait pas l'Esprit Saint l'éclairer, le guider, et prier en lui ? Que serait un chrétien sans attache, communion, lien avec Jésus le Christ ?... Alors, ensemble, vivons pleinement de notre baptême !